

Ordenan a Pemex informar sobre envío de combustible a Cuba

Grupo REFORMA

Cd. de México, México (19 enero 2025).- El Pleno del INAI determinó que Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá informar la **cantidad de combustible que envió a Cuba** durante la administración de Andrés Manuel López Obrador y en el primer año del Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

El organismo autónomo solicitó que en el reporte se indique la **cantidad de combustible** entregado, su **valor comercial**, las **fechas de envío y recepción**, además del nombre y cargo del responsable, partida presupuestal, **condiciones comerciales e importes**.

La resolución es en respuesta a una queja interpuesta tras la negativa de Pemex de entregar los datos a través de una solicitud de información.

La empresa productiva del Estado argumentó que los países, empresas o instituciones extranjeras no pueden ser posibles beneficiarias de donaciones de productos petrolíferos o combustibles.

Sin embargo, el INAI encontró que de acuerdo con normativas de Pemex, esto **sí es posible en caso de donaciones humanitarias**, por lo que ordenó a la petrolera que realice una búsqueda exhaustiva en todas las unidades competentes y entregue la información.

[[i'Donaciones' iniciaron con AMLO

En marzo de 2023, el entonces Presidente López Obrador inició con el envío de barriles petroleros a Cuba, **sin detallar si se trataba de una donación o un acuerdo comercial**.

Pese a que en octubre de 2023, Pemex había negado estos movimientos, en mayo de 2024, informó que de julio a diciembre de 2023, vendió petróleo y combustibles a Cuba mediante la subsidiaria Gasolinas del Bienestar.

"Gasolinas Bienestar SA de CV exportó a Cuba 16.8 mil barriles de petróleo crudo por día 3.3 mil barriles de productos petrolíferos por un monto agregado de 6 mil 300 millones de pesos", indicó en el reporte 20F enviado a la Comisión de Valores de Estados Unidos el año pasado.

Lo anterior, tras los señalamientos de disminución de exportaciones de petróleo desde México y crisis financiera en Pemex.

Sin embargo, López Obrador afirmó que si el desabasto energético de Cuba continuaba, la ayuda humanitaria desde México seguiría.

Estas transacciones se han prolongado con el Gobierno de Sheinbaum, quien en octubre pasado aseguró que **el respaldo a la isla ha sido histórico** desde el bloqueo que Estados Unidos le impuso y así seguiría.

Durante el primer mes de su mandato se reportó que **400 mil barriles de petróleo fueron enviados a Cuba**.

Aunque la titular del Ejecutivo dijo desconocer la cantidad, comentó que Pemex extrae diariamente entre 1.6 y 1.8 millones de barriles diarios y la dimensión no es comparable.

Copyright © ½ Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/ordenan-a-pemex-informar-sobre-envio-de-combustible-a-cuba/ar2939430>

Fecha de publicación: 19 enero 2025